ELHERALDO

18



#PRODUCTOSBÁSICOS

Sube \$83, la canasta

LA ANPEC DIJO QUE AL 15 DE DICIEMBRE DE 2024 AUMENTÓ 5% EN RELACIÓN CON ENERO DE ESTE AÑO

POR YAZMÍN ZARAGOZA

MERK2@ELHERALDODEMEXICO.COM

De enero a la primera quincena de diciembre de 2024, la canasta básica alimentaria de 44 productos incrementó en promedio 83 pesos, según cifras de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC).

En un sondeo realizado por la ANPEC indica que los precios de productos básicos se han mantenido al alza y en conjunto cierran diciembre con un precio de mil 912.56 pesos cifra 4.54 por ciento mayor, respecto a los mil 829.40 pesos registrado en enero pasado.

En diciembre, los productos que más aumentaron fueron la cebolla, con 11 por ciento, que pasó de 32.31 a 35.84 pesos; el chile poblano, subió 10 por ciento al aumentar de 47.56 a 52.38 pesos; sal de mesa, 5.9 por ciento, al subir de 19.88 a 21.04 pesos; papa, con un incremento de 5.5 por ciento, con un costo de 34.78 a 36.70 pesos; y tomate verde, 5.3 por ciento, que pasó de 37.20 a 39.16 pesos.

Además, el estudio de la ANPEC muestra que en el

BALANCE ANUAL

La mayor alza se dio en verduras como la cebolla y los chiles serranos.

Frijoles, aceite, atún y azúcar han bajado de precio en el último mes.

último mes del año, los 44 alimentos monitoreados descontando los cinco que más se encarecieron—19 productos revisados aumentaron sus precios en menor porcentaje el frijol, aceite, atún, azúcar, sardina, pastas para sopas, entre otros, con menos de 2.4 por ciento de aumento.

En diciembre, los tres estados del país que tuvieron las canastas básicas más caras fueron: Tabasco; San Luis Potosí y Chiapas.

La ANPEC reconoció que aún cuando la inflación ha mantenido una disminución de noviembre a diciembre de 4.76 por ciento a 4.44 por ciento en diciembre, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en la vida diaria esta reducción es "tan pequeña que ni se siente".

Cuauhtémoc Rivera, presidente de ANPEC comentó que la inflación en los productos tiene que ver con factores como la logística de suministro y abasto, además del intermediarismo y la inseguridad, "para que sea posible lograr mejores precios". •